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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA 

 

Ao quarto  dia do mês de agosto de dois mil e vinte e três , com início às nove horas, realizou-se a 

reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa, reunião ordinária presencial 

no Centro de Convivência da Pessoa Idosa – CCPI, estrada do Mursa, s/nº, bairro do mursa.; Pautas: 

“Apresentação de todos os conselheiros e  Posicionamento sobre o conselho”.; Presentes os 

conselheiros e conselheiras Darci Geralda dos Santos Bonfatti, Carla Cristina dos S. Rodrigues, Rute 

de Paula Ramos, Carlos Alberto dos Santos, Maria Aparecida Morassutti, Vanessa Cassiano da S. 

Santos, Lucila Cardoso Pacheco, Terezinha Pereira Udovic, Vera Lucia Emilio, Maristela Silva, 

Luciano Pereira de Souza e Miriam Conceição Dias e tivemos a participação de convidados Edger 

Rapahel Cerqueira de Paula (CCPI) e Cleber Alessandor da Cruz (casa civil).; A presidente Miriam, 

iniciou a reunião agradecendo a presença de todos os conselheiros porém passou a palavra a 

conselheira Vanessa que é a ex-presidente para poder posicionar a todos como o conselho está.; A 

conselheira Vanessa agradeceu a oportunidade de poder falar e passar para todos os novos 

conselheiros como o conselho vem atuando e iniciou sua fala informando sobre as visitas que foram 

realizadas no mês passado após uma solicitação da nova promotora que está assumindo aqui no 

nosso município Drª Julia no lugar do Dr. Jandir. Recebemos o convite de via contato telefônico na 

véspera e eu e o atual vice-presidente Carlos acompanhamos a promotora com a vigilância sanitária 

as ILPI’s que eram casas normais e foram adaptadas para poder ser uma ilpi. Na visita a Moradia da 

Vovó (nome fantasia) nos foi informado que irá encerrar as atividades no município, como é uma 

ILPI particular ainda não sabemos o destino dos idosos que lá estão. Esta semana recebemos uma 

nova denúncia da ilpi Yona Feliz por falta de mantimentos.; A conselheira Darci solicitou a palavra 

e disse que a saúde já teve um problema sério com a ilpi Yona Feliz por conta de denúncia de maus 

tratos e que na época o idoso veio a falecer, lamentavelmente.;  A conselheira Vanessa continuou 

e disse que a vigilância por sua vez realizou apontamentos necessários e foi orientado a sana-los 

para que não ocorra novamente.  A promotora Julia fez uma solicitação para nós que representava 

o conselho, de buscar de parcerias para que nas ILPI’s tenha atividades para todos os idosos. Porém 

não sei como intervir junto as ILPI’s que são todas particulares, nota-se que a promotora está 

preocupada com o bem estar dos idosos. Vamos precisar juntos descobrir uma forma de abordar 

as ilpis e atender solicitação do MP.  Vale ressaltar a todos os conselheiros que estão iniciando 

agora no conselho, que a ILPI é considerada como domicílio coletivo de pessoas com idade igual ou 

superior a sessenta anos, ou seja o tratamento médico não é considerado ponto central e sim as 

atividades da vida diárias e deve ter um responsável técnico que responderá junto a autoridade 

sanitária. Já as clínicas, residências geriátricas voltada para serviço de pacientes com sessenta anos 

ou acima, e com serviços médicos, de enfermagem e serviços de apoio terapêutico é necessita ter 

médico como responsável técnico. Devemos ficar sempre atentos, apesar de parecerem ser tudo a 

mesma coisa existe uma grande diferença tanto na estrutura física como no corpo de profissionais 

da saúde. Quero finalizar a minha fala e fico a disposição de todos e principalmente a nova 

presidente Miriam no que precisar.; A presidente Miriam agradeceu a conselheira Vanessa e dando 

continuidade a reunião solicitou a todos os conselheiros presente que fizessem sua apresentação 

para podermos conhecer um pouco de cada um, ao final das apresentações a presidente Miriam 
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também se apresentou e completou que já fazia parte na outra gestão e pretendo me dedicar em 

tudo que for preciso com meu trabalho e juntos aos demais conselheiros faremos um excelente 

trabalho, vamos precisar fazer um estudo de mapeamento no município para podermos saber 

quantos idosos estão sendo acompanhados em casa, solicitar a rede toda informação dos 

acompanhamentos e em qual grau está o idosos, nós como conselho podemos informar os direitos 

e os deveres da pessoa idosa, agora vou passar a palavra ao convidado Cleber.;  O convidado Cleber 

por sua vez agradeceu a todos e passou a dizer:- “quero aqui agradecer a todos pela oportunidade, 

hoje estou responsável por fazer a busca de recursos para os fundos municipais, então tudo o que 

for possível de minha parte podem contar comigo para podermos regularizar o fundo”.; A 

presidente Miriam agradeceu e vamos precisar formar algumas comissões de trabalho para a 

realização das visitas as ilpi’s, quem se candidata a participar?; Os conselheiros Carlos, Vanessa, 

Terezinha e Lucila prontamente se candidataram, formando assim a comissão de visitas.; Dando 

sequência a reunião a presidente Miriam perguntou quem gostaria de fazer parte da abertura da 

conta do fundo municipal dos direitos da pessoa idosa?; A conselheira Vanessa se prontificou de 

imediato e a presidente Miriam também se colocou a disposição.; A presidente Miriam completou 

que o primeiro passo é entrar em contato com a instituição financeira e ver o que é necessário para 

abrir a conta do fundo dos direitos da pessoa  idosa e assim regularizar o fundo colocando-o na 

ativa e todo o conselho depois poderá acompanhar e fiscalizar o fundo.; A presidente Miriam 

agradeceu a presença de todos pela presença e convidou a Maria Morassuti nossa anfitriã a 

apresentar o centro de convivência da pessoa idosa a todos os conselheiros e deu-se por encerrada 

a reunião as dez horas e quarenta e dois minutos se achada de acordo, por mim Wagma Letie, que 

lavrei a presente ata, e pela Presidente e o Conselho que esteve presente e os demais conselheiros 

nesta reunião.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

 

 


